

Année 2017

*Je veux que pendant des siècles, on continue à discuter sur ce que j'ai été, ce que j'ai pensé, ce que j'ai voulu.*

*Il y a cinq ans déjà, nous rappelions l'opinion de Talleyrand exprimée le 27 nov. 1830, depuis sa fameuse Ambassade de Londres : « L'Europe est certainement, en ce moment, dans un état de crise ».*

*Qu'en dire aujourd'hui, après le Brexit et l'élection américaine, et en l'attente de celles à venir cette année en France, en Allemagne et peut être en Italie.*

*De la « Confession de Talleyrand » devenue le « Bréviaire de Talleyrand », rapportons la maxime*

*n° LXI : « Le monde moral et politique, comme le monde physique, n'a plus ni printemps ni automne ; on ne voit qu'opinions qui glacent ou opinions qui brûlent ».*

*L'heure est pourtant, à nouveau, aux traditionnels vœux positifs.*

*Que l'année nouvelle « dans des moments historiques où tout peut basculer » (sic) se déroule avec davantage de fraternité et de Paix dans notre beau pays de France comme en Europe et dans le monde, en s'éloignant des funestes tendances - au départ démocratiques - des « années trente »...*

*Bonne santé et plus heureuse année 2017 à chacune et chacun d'entre vous.*

*Roland Martinet.*